

Saint-Clair, dans le Michigan (c). En sorte qu'il n'y avoit alors que trois prêtres dans un pays beaucoup plus grand que la France et l'Espagne réunies, et qui forme aujourd'hui un seul diocèse, nommé Bardstown, érigé en 1808 par le Pape régnant, comme on le verra dans la suite.

Il est clair que les peuplades les plus éloignées ne peuvent être visitées que rarement. C'est là cependant que le zèle de la foi et la ferveur de la piété sont plus sensibles. On y trouve bien des personnes qui font aussi des voyages pénibles pour remplir leurs devoirs de chrétien. On les a vues quelquefois passer la nuit dans l'église, pour être sûres d'avoir accès au tribunal sacré, où les Missionnaires se rendent dès le matin. Ils sont obligés de dire ou de chanter la messe à midi et même plusieurs heures

(c) La ville du *Détroit* et l'église furent brûlées par accident il y a 17 ans. Elle a été rebâtie et prise par les Anglois, aidés des sauvages, dans la dernière guerre avec les Etats-Unis. On a aussi construit depuis la paix une cathédrale, où le souverain Pontife doit fixer incessamment un nouveau siège épiscopal. Les Missions du Michigan, des Illinois, du Missouri et du Poste-Vincennes étoient alors presque entièrement composées de Canadiens françois. Sur tous les pays mentionnés dans cette narration, on peut consulter la carte de M. Arrowsmith, géographe américain. Elle se trouve à Paris, chez Dezauche, rue des Noyers, n^o. 40.